

Lunes 25 de noviembre 2013

Reforma Apoya 63% de estadounidenses a migrantes REFORMA/Redacción Ciudad de México (25 noviembre 2013).- Un reporte publicado por un grupo no partisano en Estados Unidos concluye que la mayoría de los estadounidenses, el 63 por ciento, están a favor de una ley con la cual los inmigrantes puedan conseguir la ciudadanía, mientras sólo uno de cada cinco encuestados quieren una política federal bajo la cual se deporta a todos los inmigrantes. "Este apoyo a un camino hacia la ciudadanía se ha mantenido sin cambios desde principios de este año, en las encuestas de marzo y agosto, cuando el 63 por ciento también dijo estar a favor de una vía que permite a los inmigrantes volverse ciudadanos", de acuerdo a la investigación de Robert P. Jones, Daniel Cox y Juhem Navarro-Rivera del Instituto de Investigaciones Públicas y Religiosas (PRRI). P.C. reforma migratoria, migración 'Ficha' Migración a indocumentados Henia Prado Ciudad de México (25 noviembre 2013).- El Instituto Nacional de Migración (INM) arrancó en fase piloto el registro biométrico de extranjeros en la frontera sur. Fotografías, huellas digitales, firma e iris de indocumentados y trabajadores temporales centroamericanos quedan registrados en kioscos biométricos "donados" por el Gobierno de EU. A través de la Iniciativa Mérida, se han destinado 14 millones de dólares al programa que tiene como objetivo elaborar una base de datos que se compartirá con Plataforma México y otros sistemas gubernamentales, así como con organismos internacionales, de acuerdo con un reporte del INM. P.C. migración Crece 193% déficit externo del País Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (25 noviembre 2013).- En el tercer trimestre, la cuenta corriente de la balanza de pagos del País incrementó su déficit 193 por ciento, a 5 mil 457 millones de dólares, con lo que ligó cuatro avances a tasa anual, revela información del Banco de México (Banxico). Ese desequilibrio fue resultado neto de déficits de 5 mil 59 millones de dólares en la balanza de bienes y servicios, de 5 mil 988 millones en la de renta y de un superávit en la balanza de transferencias de 5 mil 590 millones. En bienes y servicios, la balanza de bienes presentó un déficit de 956 millones de dólares, en tanto que la de servicios exhibió un saldo negativo de 4 mil 103 millones. El déficit registrado por la balanza de bienes se derivó de la combinación de un saldo deficitario de mil 15 millones de dólares en la balanza de mercancías y de un superávit de 59 millones de dólares en la de bienes adquiridos en puertos por medios de transporte. Durante el periodo julio-septiembre, el valor de las exportaciones de mercancías sumó 96 mil 265 millones de dólares, monto que significó un crecimiento anual de 5.5 por ciento. P.C. Banco de México, balanza de pagos Maldice la abundancia cuatro cultivos Por Monserrat Bosque Cd. de México México (25 noviembre 2013).- Cuatro cultivos básicos en México, que concentran casi la mitad de los 22 millones de hectáreas que se destinan a la agricultura, padecen los problemas generados por la recuperación de la producción. Luego de que en 2011 el campo sufrió la sequía más severa en 70 años, hoy las cosechas de maíz, frijol, sorgo y caña de azúcar viven en la abundancia, pero los productores enfrentan caídas en los precios hasta de 50 por ciento. Con excepción del frijol, el pago a los productores se guía por la evolución que tienen los precios internacionales de los commodities. Para expertos y productores, la causa principal es el desorden en los mercados, la falta de planeación en la producción y la baja competitividad. P.C. agricultura, cultivos básicos, precios, commodities Ven inconstitucionales derechos mineros Por Karina Suárez Cd. de México México (25 noviembre 2013).- Las nuevas reglas fiscales a las que se sujetará la actividad minera del País a partir del siguiente año serán inconstitucionales, advirtieron expertos y participantes del sector. Un análisis realizado por Baker & McKenzie México detalla que la propuesta fiscal del Ejecutivo sólo se limitó a integrar a la propuesta de reforma hacendaria los mismos supuestos de causación de los derechos sobre minería sin contemplar algunos principios constitucionales. Jorge Ruiz, socio líder del sector minero de Baker & McKenzie, explicó que la propuesta avalada por el Legislativo no hace una distinción entre las empresas mineras que sólo extraen el mineral de aquellas que además refinan. "Las mineras van a pagar más que una empresa que se dedica a una actividad, por ejemplo, industrial", señaló. El cobro de regalías mineras, propuso el experto, debe distinguir entre minerales preciosos e industriales, y tener un avance gradual, ya que la mayoría de los proyectos mineros tardan hasta 10 años en madurar. La reforma hacendaria contempla el cobro de tres derechos distintos sobre la extracción de minerales: en derecho sobre el 7.5 por ciento de la utilidad operativa de las empresas; uno sobre la hectárea concesionada; y un cobro adicional anual del 0.5 por ciento sobre los ingresos derivados de la enajenación de oro, plata y platino, sin deducción alguna. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. sector minero, reforma fiscal El Universal Pega economía al empleo: Banxico Mario Alberto Verduco| El Universal El bajo crecimiento económico del país y la poca inversión en los últimos años provocaron un estancamiento en la generación de empleos formales en el país, y la reforma laboral está aún lejos de contribuir con la apertura de plazas necesarias para incorporar a la población al mercado de trabajo, coincidieron analistas. Según reportes del Instituto Mexicano del Seguro Social y de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, en la última década la creación promedio anual de empleos formales ha sido de poco más de 400 mil fuentes de trabajo. Sin embargo, un reporte del Banco de México (Banxico) revela que la población económicamente activa ha mostrado un crecimiento promedio en los últimos años de alrededor de 1.2 millones de personas. De acuerdo con analistas, esto refleja que la creación de trabajos formales ha sido insuficiente. Expertos sugieren política migratoria Redacción| El Universal Las regiones de América del Norte y Centroamérica podrían elevar su competitividad si dejan de lado las recriminaciones y, al contrario aprovechan su complementariedad de capital humano con migración legal, coincidieron especialistas. Ernesto Zedillo, ex presidente de México; Carlos Gutiérrez, ex secretario de Comercio de Estados Unidos, y Eduardo Stein Barillas, ex vicepresidente de Guatemala, encabezaron el Grupo de Estudio de la Migración Regional que hizo propuestas respecto al tema. En el documento Pensando regionalmente, aprovechar la migración y el capital humano en Estados Unidos, México y Centroamérica, se propone establecer una política migratoria en toda la región, integración del modelo educativo regional y fronteras seguras, entre otras acciones P.C. migración, política migratoria El bajo crecimiento estanca el empleo Mario Alberto Verduco| El Universal El bajo crecimiento económico del país y la poca inversión en los últimos años provocaron un estancamiento en la generación de empleos formales en el país, y la reforma laboral está aún lejos de contribuir con la apertura de plazas necesarias para incorporar a la población al mercado de

trabajo, coincidieron analistas. Según reportes del Instituto Mexicano del Seguro Social y de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, en la última década la creación promedio anual de empleos formales ha sido de poco más de 400 mil fuentes de trabajo. Sin embargo, un reporte del Banco de México (Banxico) revela que la población económicamente activa ha mostrado un crecimiento promedio en los últimos años de alrededor de 1.2 millones de personas. De acuerdo con analistas, esto refleja que la creación de trabajos formales ha sido insuficiente. P.C. Banco de México, empleo, reforma laboral

CEESP pide acelerar reforma energética Paulina Gómez| El Universal Para el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), es momento de centrarse en los cambios que tienen una verdadera incidencia en el ritmo de crecimiento, la competitividad y la creación de empleos para el país. “El tema que hoy nos compete es la discusión y aprobación de la reforma energética, cuyo objetivo es estimular el dinamismo de la economía, dejando de lado cualquier interés particular”, insistió el Centro. En su mensaje semanal: “Por una reforma energética que estimule el crecimiento”, aclaró que la necesidad de lograr un cambio en el sector energético es clara; pues México necesita mejorar sus tarifas de energía para elevar su competitividad. El CEESP explicó que en los últimos años la producción de crudo se ha debilitado significativamente, pues desde 2004 al 2012, se alcanzaron 835 mil barriles diarios. P.C. CEESP, reforma energética

La reforma hacendaria frenará puestos de trabajo en 2014: experta Mario Alberto Verduosco| El Universal Las nuevas medidas tributarias que entrarán en vigor a partir del 1 de enero de 2014 provocarán una mayor cautela en los empleadores del país, lo que puede derivar en un comportamiento más conservador en la apertura de plazas, aseguró la directora corporativa de Comunicación de Trabajando.com, Margarita Chico. La experta dijo que a diferencia de 2009 cuando se observó un importante recorte de personal, hoy las ofertas de trabajo registran una tendencia estancada. “Estamos viendo un comportamiento muy conservador de las empresas, las ofertas no han disminuido, pero tampoco son mayores que otros años, se han mantenido, lo que sí es que los sueldos que ofrecen hoy llegan a ser menores que otros años”, explicó. P.C. reforma hacendaria, empleo

El Economista Con 13 años y \$3,296 millones, hicieron mágicos a 85 municipios Erick Ramírez / El Economista Una bolsa de recursos federales, estatales y municipales por 3,295.8 millones de pesos en beneficio de 85 ayuntamientos, fue destinada al Programa Pueblos Mágicos del 2001 al 2013, según cifras de la Secretaría de Turismo (Sectur). De la bolsa neta, 43.5% lo puso la Federación, mientras que los gobiernos estatales aportaron 43.4%, y los municipios, 13 por ciento P.C. Sectur, turismo

La desaceleración puede elevar morosidad en banca Edgar Huérfano / El Economista Uno de los riesgos más importantes, de origen interno, para el sistema financiero mexicano es que se profundice la desaceleración de la actividad económica nacional observada durante el primer semestre del año y que, como consecuencia, aumenten los índices de morosidad de la cartera crediticia de los bancos, alertó el Banco de México (Banxico). En el “Reporte sobre el sistema financiero”, elaborado por Banxico, se establece que “los índices de morosidad ajustados, de las carteras de consumo, y comerciales, de la banca comercial, han registrado un repunte a partir del segundo trimestre del 2013, impulsados por el deterioro de los créditos personales y de las empresas constructoras, respectivamente”. P.C. desaceleración económica, sistema financiero, finanzas públicas

El crecimiento del PIB es alentador: Banxico Notimex El dato de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del país en el tercer trimestre del año es alentador y sería el inicio del repunte de la economía mexicana, expresó el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. En la presentación del Reporte sobre el Sistema Financiero, comentó que, si bien hay una desaceleración económica, las cifras del PIB publicadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), fueron positivas porque no hubo un segundo trimestre consecutivo negativo. P.C. Banco de México, crecimiento económico, sistema financiero

La inflación se aceleró a 3.51% en noviembre Reuters La inflación interanual de México se aceleró a 3.51% durante la primera quincena de noviembre, pero el índice subyacente se mantuvo bajo el centro del rango del objetivo oficial, lo que anticipa que la tasa clave de interés se mantendría estable por un tiempo más. El índice general fue de 3.45% al cierre de octubre, según los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La inflación subyacente, clave en las decisiones de política monetaria, fue de 2.43% en la primera mitad de noviembre, dentro del objetivo de 3% más o menos un punto porcentual del rango estimado por el Banco de México. P.C. INEGI, inflación

Reducen estimaciones de crecimiento de EU Reuters Nueva York.- Economistas redujeron sus previsiones para el crecimiento de la economía de Estados Unidos en el último trimestre del año y los tres primeros meses del 2014, pero esperan una leve mejoría en la tasa de creación de empleo para los próximos cuatro trimestres. Analistas esperan que la economía se expanda a una tasa anualizada de 1.8% en el actual trimestre, menos que la previsión anterior de 2.3%, según el sondeo trimestral de la Reserva Federal de Filadelfia a 42 expertos. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, economía mundial

México reporta déficit por 5,5457 mdd Notimex En su reporte de Balanza de Pagos, el instituto central destacó que las remesas son el principal rubro de la cuenta de transferencias, que durante el tercer trimestre de 2013, mostró un superávit de 5,590 millones de dólares. En dicho documento también refiere que la cuenta corriente de la balanza de pagos registró un saldo deficitario de 5,457 millones de dólares en el tercer trimestre de este año, monto que se derivó de la combinación de déficits en la balanza de bienes y servicios (5,059 millones de dólares), en la de renta (5,988 millones de dólares) y de un superávit en la balanza de transferencias (5,590 millones de dólares). P.C. Banco de México, balanza de pagos, déficit

Dólar se ofrece hasta en 13.26 pesos Notimex Al inicio de las operaciones cambiarias en sucursales bancarias del Distrito Federal, el dólar libre se ofrece hasta en 13.26 pesos, seis centavos más respecto al cierre del pasado viernes, y se compra en un mínimo de 12.48 pesos. En tanto, el euro retrocede cuatro centavos frente a la moneda mexicana comparado con la jornada cambiaria previa, al venderse en un máximo de 17.85 pesos, mientras que el yen alcanza un precio a la venta de 0.130 pesos. P.C. tipo de cambio

Ley secundaria de telcos no saldría en 2013 A sólo 15 días de que venza el plazo para que el Congreso de la Unión emita la regulación secundaria en materia de telecomunicaciones y radiodifusión, analistas del sector, miembros de la industria y legisladores, advierten sobre las repercusiones que tendría no contar con ella en tiempo y forma. El 9 de diciembre se vencen los 180 días que establece la reforma en telecomunicaciones como tiempo límite para que el Poder Legislativo analice, diseñe y publique la nueva reglamentación. P.C. telecomunicaciones,

sector industrial La Jornada Pese a inversiones, déficit económico de 5 mil 457 mdd durante tercer trimestre del año: BdeM Por Víctor Cardoso México, DF. Durante el tercer trimestre del año la economía mexicana fue inundada por un flujo de 16 mil 47 millones de dólares producto de inversiones extranjeras en bonos de deuda emitidos por el sector público y la compra de acciones en el mercado de valores, así como por créditos obtenidos tanto por el sector público como el privado en el extranjero, informó el Banco de México. Al dar a conocer su reporte sobre la balanza de pagos para el periodo julio-septiembre, el banco central dio a conocer que, no obstante, en ese mismo periodo la cuenta corriente mostró un déficit de 5 mil 457 millones de dólares, “monto que derivó de la combinación de déficits en la balanza de bienes y servicios (5 mil 59 millones de dólares) y en la de renta (5 mil 988 millones de dólares) y de un superávit de la balanza de transferencias(5 mil 590 millones)”. P.C. Banco de México, déficit económico, balanza de pagos Desempleo de la PEA se ubicó e 5.01% durante octubre: Inegi Por Israel Rodríguez México, DF. La tasa de desempleo en octubre de este año fue de 5.01 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), porcentaje marginalmente menor al que se presentó en el mismo mes de 2012, cuando se situó en 5.04 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De esta manera, la población ocupada alcanzó 94.99 por ciento de la PEA en el décimo mes de este año. Del total de ocupados, el 67.3 por ciento opera como trabajador subordinado y remunerado ocupando una plaza o puesto de trabajo, 4.6 por ciento son patrones o empleadores, 21.8 trabaja de forma independiente o por su cuenta sin contratar empleados, y finalmente un 6.3 por ciento se desempeña en los negocios o en las parcelas familiares, contribuyendo de manera directa a los procesos productivos pero sin recibir un sueldo. P.C. INEGI, desempleo Concentran 500 trasnacionales beneficios de exportaciones: académico Por Susana González México, DF. Pese a que funcionarios y empresarios pregonan que México es “una potencia exportadora”, también reconocen que esto no ha servido para abatir los bajos salarios y la desigualdad social ya que los beneficios siguen concentrados en 500 empresas trasnacionales “y no en el bolsillo de los mexicanos”, aseveró Arturo Ortiz Wadygmar, especialista en comercio exterior del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc) de la UNAM. El congreso que cada año realiza el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce) que liderea Valentín Díez Morodo, “reúne a los exitosos y ganadores de la apertura comercial pero el espectacular crecimiento de las exportaciones ha ido a la par que el aumento de las importaciones y la prueba está en el déficit que tenemos, además de que los salarios de los trabajadores son tan bajos como en China”, dijo el investigador, en entrevista con este diario. P.C. sector empresarial, comercio exterior Hacienda prevé mayor crecimiento de la economía mundial Por Israel Rodríguez México, DF. Para el resto del año, se esperan una aceleración en el crecimiento de la economía mundial y, particularmente, en el sector industrial de los Estados Unidos, lo que impulsará las exportaciones no petroleras de México, consideró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En su Informe semanal del vocero de la SHCP, también se estima una recuperación en el sector de la construcción, particularmente el asociado a los esfuerzos de reconstrucción en las zonas afectadas por los huracanes “Ingrid” y “Manuel”. Aseguró, que México cuenta con sólidos fundamentos macroeconómicos (la inflación se encuentra en el rango objetivo del Banco de México, al tiempo que se mantiene una sana política fiscal), lo cual da las bases para que nuestro país aspire a alcanzar su máximo potencial de crecimiento. P.C. SHCP, crecimiento económico, economía mundial El País El déficit del Estado hasta octubre supera el del año pasado Agencias Madrid 25 NOV 2013 - 11:47 CET1 La secretaria de Estado de Presupuestos y Gastos, Marta Fernández Currás, ha manifestado este lunes que el déficit del Estado se situó en octubre en el 3,61% del PIB, por encima del 3,33% del mismo periodo del año pasado y del 3,58% registrado hasta septiembre del 2013. La secretaria de Estado indicó que en términos homogéneos, es decir, sin tener en cuenta los adelantos de gasto realizados, el déficit del Estado hasta octubre se situaría en 3,29% del PIB, según explicó en la Comisión de Presupuestos del Senado. P.C. déficit público, finanzas públicas El precio del petróleo experimenta su mayor caída en tres semanas Agencias Londres 25 NOV 2013 - 10:34 CET2 El precio del barril de petróleo ha experimentado este lunes fuertes descensos a raíz del acuerdo forjado este fin de semana entre el Grupo 5+1 —los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU más Alemania— e Irán sobre el programa nuclear de la república persa. El precio del barril de Brent, de referencia en Europa, bajaba este lunes por primera vez en cuatro días. Tras iniciar la sesión en los 109 dólares —tres por debajo del precio de cierre del pasado viernes—, profundizaba su caída hasta los 108,05 dólares. P.C. petróleo, Brent, precios Seguridad Social tendrá que volver a acudir al Fondo de Reserva en 2014 Servimedia Madrid 25 NOV 2013 - 14:52 CET España tendrá que volver a tirar del Fondo de Reserva para pagar las pensiones del año que viene, a pesar de la reducción del déficit del sistema. Así lo ha reconocido este lunes el secretario de Estado de Seguridad Social, Tomás Burgos, quien pese a todo ha tratado de ofrecer una versión optimista a los pensionistas. En la presentación en el Senado de los presupuestos de la Seguridad Social para 2014, Burgos ha reconocido que habrá que acudir a las reservas pesa ha que el déficit se ha quedado por debajo de las previsiones, en el 1,1% del Producto Interior Bruto. P.C. pensiones, seguridad social, política laboral